

# Museumsschiff auf der Rückfahrt durch das Mittelrheintal



In der Nacht vom 27./28. Oktober war der Koppelverband des Gütermotorschiffs Oval mit dem Schubleichter Adelaide und dem Raddampfer in Köln losgefahren. Erst am Nachmittag des Folgetages erreichte der Verband den Mittelrhein.

Die Bilder wurden in der Gegend um Boppard und Bornhofen aufgenommen. Anders als beim Hintransport war das Wetter ziemlich wolkenverhangen und es fing kurz nach Boppard wieder an zu nieseln. Trotzdem sind dem Fotografen wunderbare Herbstbilder vom Mittelrheintal gelungen.



## Ankunft in Mannheim



Bei der Ankunft des Museumsschiffs waren die beiden Arbeitsschiffe der Hafengesellschaft HGM „Biber“ und „Rheinau“ wieder im Einsatz. Auch der frisch gestrichene Schornstein wurde mit dem Mobilkran wieder aufgesetzt. Die Arbeiter der Kölner Werft spannten die Stahlseile („Festmacher“), die das Schiff am Ufer und an Betonklötzen am Flussboden befestigen.

Als nächstes steht die Innenrenovierung des Museumsschiffs an. Danach wird die Ausstellung zur regionalen Schifffahrtsgeschichte und der wirtschaftlichen Bedeutung des Hafens mit Texttafeln und Schiffsmodellen aufgebaut. Die Eröffnung ist im Frühjahr geplant. Auch das Polizeiboot wird dann wieder für Besucherfahrten im Einsatz sein.



Fotos:  
Engelbert Kappen  
Sabine Pich  
Werner Thron



Die Beauftragte der Bundesregierung  
für Kultur und Medien